



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 28 de Octubre de 2003

### Principales titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **+ Sanciones por relajación en Cuba.**

+ Acusan a un pelotero nica de agredir a una joven y a otro de sacarse su órgano sexual y orinar a los policías.

+ Nicaragua podría ser sancionada por la Federación Internacional de Béisbol, tras escándalo en el Hotel Riviera, de La Habana.

##### **+ BID y UE también demandan reformas.**

+ "Son impostergables para el desarrollo del país", dice gerente regional del BID.

##### **+ Periodistas guatemaltecos rehenes de paramilitares.**

+ Cientos de ex paramilitares retenían cautivos hasta la medianoche del lunes a cuatro periodistas del diario Prensa Libre, de Guatemala, a quienes amenazaron con matar si el gobierno de Alfonso Portillo no les paga una indemnización económica prometida.

#### El Nuevo Diario

##### **+ ¡Bagdad estremecida!**

+ 43 muertos y más de 200 heridos en oleada de atentados.

+ Cinco ataques suicidas en menos de 45 minutos al iniciarse el Ramadán.

+ Apenas se reponían del bombazo al hotel donde estaba el segundo del Pentágono.

+ Uno de los atentados fue en el edificio de la Cruz Roja Internacional.

+ Cifra de soldados norteamericanos muertos sigue subiendo en una espiral cada vez más alta.

##### **+ Tania fue narcoejecutada.**

+ Fiscal confirma.

+ Hoy o mañana presentarán acusación contra tres personas.

+ Ex juez Herrera no ha sido exonerado.

##### **+ Equidad con pobres y más duro a corruptos.**

+ Grupo Consultivo demanda del PND.

+ Banco Mundial hace énfasis en telecomunicaciones y salud reproductiva.

+ Suecia porque gasto público llegue a todos los pobres con potencial o sin potencial.

##### **+ Quiebra famosa revista porno.**

+ Penthouse víctima de Internet.

+ Está a la venta al mejor postor.

+ Chicas desnudas no pudieron salvarla.

+ Hay 300 mil sitios pornográficos en la red.

##### **+ Pleito por botín o pasada de cuentas.**

+ Policía maneja conexiones con asalto al Banpro.

+ Tampoco descarta quiebre de narcos en Carazo.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 2 -

- +¿Inquilino participó en crimen?...hay dudas.
- +Descarta acarreo de cuerpos: carnicería fue en casa.
- +Ensuciaron a Nicaragua en La Habana.**
- +Hoy regresan tres de los peloteros envueltos en vergonzosos incidentes.
- +Comisión de Ética y Disciplina de Feniba decidirán a cuántos castigar y qué sanción aplicar.

### Editorial

#### La Prensa

##### **Ayúdate, que te ayudaré.**

“Por otra parte, la cuantiosa ayuda internacional se ha desviado de sus verdaderos objetivos, primero porque el país no ha tenido un plan nacional viable de recuperación, que sirviera para garantizar la adecuada administración e inversión de los recursos externos recibidos; y segundo porque los gobernantes y la sociedad no han aplicado la regla de que lo más importante es ayudarse a sí mismo, sino que se han acostumbrado a mal vivir de la ayuda extranjera, sin hacer nada efectivo —con el trabajo, la austeridad y el ahorro— para erradicarla. De muy poco puede servir la ayuda internacional mientras no haya responsabilidad y disposición a la autoayuda de los mismos nicaragüenses. En realidad, lo que más se necesita es cambiar los hábitos de gobierno y de trabajo; vivir de acuerdo con las posibilidades reales del país; entender que lo hace próspera a una nación no es el presupuesto del Estado, ni leyes demagógicas, ni la ayuda extranjera, sino el trabajo, la disciplina, la ética, el ahorro, el respeto a la ley y la austeridad. Es decir, aplicar el precepto de “ayúdate que te ayudaré”.

### Caricatura

#### La Prensa





## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 3 -

### Opinión

#### La Prensa

##### **El figureo técnico. (León Núñez)**

“Una frase muy escuchada en las altas esferas gubernamentales es la de “yo no soy político; yo soy técnico”. Esta frase, que es la manifestación verbal más elocuente del figureo técnico, debe interpretarse en el sentido de que cuando los técnicos hablan de que no son políticos están hablando de que no militan en ningún partido político. No hay duda que el cumplimiento de las normas técnicas de fidelidad proporciona a los técnicos, sean o no diplomáticos, las habilidades necesarias para continuar ejerciendo destacados cargos políticos aunque cambie el Gobierno al que técnicamente están sirviendo”.

##### **A propósito del Grupo Consultivo.( Cirilo Otero Escorcía)**

“Nicaragua, ha tenido por lo menos un poco más de media docena de grupos consultivos en los últimos veinte años, más de la mitad de éstos en los últimos siete años. En general, los grupos consultivos han servido mayoritariamente para escuchar las lamentaciones de los nicaragüenses. Y desde luego, las recomendaciones de los ricos del Norte, sobre gobernabilidad, democracia, participación ciudadana, organización del sistema jurídico, sobre pobreza, sobre procesos electorales, entre otros aspectos que le parece relevante a los cheles del Norte sugerir a los nicaragüenses. Y, algunas veces exigir. Otro aspecto que he observado en los grupos consultivos para Centroamérica y Nicaragua en particular, es que son más abultadas las cifras que se mencionan en las expresiones de voluntad e interés —durante las reuniones protocolarias— que las cifras que realmente han llegado a este país”.

##### **El gran reto de la universidad pública.( Marco A. Mayorga L)**

“No dudo de la capacidad, talento, buenas intenciones del rector de León, Ernesto Medina, pero sospecho que su gestión se asimila a la del Presidente de la República; tiene un buen proyecto, pero encuentra resistencia interna al cambio, se le dificulta vencer la defensa del actual modus vivendis inoperante. Ante estas amenazas, estas personas manipulan a pequeños grupos violentos y de choque como método de intimidación y presión, abortando cualquier intento de reingeniería o recomposición. Sin interesarles que estos métodos molestan a la población o mayoría silenciosa que desea un comportamiento civilizado; sin observar que estas acciones violentas perjudican el futuro de miles de jóvenes de verdad necesitados que tiene sus únicas esperanzas en las educación superior gratuita y pagada por los impuestos de todos los nicaragüenses”.

#### El Nuevo Diario

##### **La verdad lucha por el voto en el Exterior. ( Marco A. Cajina)**

“La mentalidad de “salvadores comunitarios” con que estos nuevos y divinos personajes se presentan debe hacernos reflexionar en torno a cuál debe ser el compromiso y los componentes para establecer una verdadera campaña, lucha, que tenga su meta final en la cedulación, la implementación del voto en el exterior, y el verdadero reconocimiento a nuestros derechos constitucionales sin restricciones, así como terminar de una vez por todas con el tabú que los gobernantes en Nicaragua vienen a presentarnos de que o no hay fondos, o el Sandinismo se opone rotundamente a que dichas acciones cristalicen en una



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 4 -

realidad”.

### **Ya vienen las elecciones.( Bayardo Altamirano López)**

“Pero la abstención de un alto porcentaje de ciudadanos evidencia la inutilidad del voto para lograr gobiernos que atiendan demandas del pueblo. Promesas y más promesas durante la campaña. Al final mucha gente desencantada. Nuestra democracia fue miserablemente burlada primero por Adolfo Díaz, después por Anastasio Somoza y ahora por los pactistas. Los comicios no tienen que ver con la libertad del voto y han sido convertidos en maniobras oscuras que entregaban el poder político a autoridades al servicio de camarillas opulentas”.

### **Autoridades perdieron autoridad.( Onofre Guevara López)**

“Si las autoridades judiciales se permiten violar las leyes para dar curso a sus compromisos políticos partidarios, por ello, contrarios a los compromisos institucionales con el pueblo, ¿qué obstáculo legal o moral le impide a un ministro de Gobernación desconocer su “autoridad” para restablecer el orden en el país? Si damos por respuesta a esta pregunta que no existe ninguno, no se estaría excitando los ánimos de una autoridad contra otra, sino invitándole a tomar una medida necesaria para volver las cosas al cauce de la legalidad. Por toda la anormalidad existente en el Poder Judicial, en el CSE y el Poder Legislativo, y mientras prevalezca la “autoridad” de jueces violadores de la ley y una CSJ que los apaña, no se puede esperar con optimismo la aprobación de las reformas a la Ley Electoral. Antes hay que presionar cívicamente para romper el monopolio político arnoldo-orteguista, dueño de la voluntad de los funcionarios de los poderes del Estado que tendrían que ver con su aplicación, y no han sido ejemplares en ni en sus funciones públicas ni en sus conductas personales”.

### **Los derechos del reo.( Jorge J. Cuadra V.)**

“Ahora los nicaragüenses nos encontramos tan despojados de arrestos y de deseos de luchar, que cualquier caudillo inválido nos pone la bota de la dictadura y se burla de nosotros. Lo mismo hace el otro caudillo obsoleto, que se quedó enamorado del poder y va a intentar recuperarlo hasta la consumación de los siglos, en una imitación patética de su par brasileño.

Ellos son los que nos tienen secuestrados porque se han apoderado de los poderes del estado, con la excepción del poder ejecutivo. Y a pesar de que no cuentan con un ejército, ni con una guardia nacional para reprimirnos, somos incapaces de pronunciarlos bajo una sola bandera y con una sola voz, en contra de todas las fechorías que las huestes de esos dos caudillos cometen a diario en detrimento de la nación”.

## **Principales Titulares de Páginas Interiores**

### **La Prensa**

#### **+Calendario electoral empieza a correr en pocos días.**

+Los funcionarios que quieran ser alcaldes deben renunciar el próximo 7 de noviembre.

#### **+PLC se organiza para elecciones al margen de propuesta sandinista.**

+El secretario de relaciones internacionales del arnoldista Partido Liberal Constitucionalista (PLC), Francisco Aguirre, fue designado ayer por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN), como jefe de campaña de las elecciones municipales del 2004.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 5 -

### **+Habrá cambios en los Juzgados.**

+Comisión libero-sandinista discute destituciones y traslados de jueces en todo el país.

### **El Nuevo Diario**

#### **+Amargas confesiones al Grupo Consultivo.**

+La corrupción de Alemán y la partidización de Instituciones.

+Presidente Bolaños les pide disculpas a cooperantes por desmanes de Alemán.

+“Deben profundizar consulta con la Sociedad Civil”, advierte representante del BID.

#### **+Forcejeo en CSJ.**

+Liberales suben la parada en medio de parálisis.

+Magistrados liberales reclaman tres juzgados penales, Instituto de Medicina Legal y Defensoría Pública.

+Presionan por revisión de juzgados, a cambio de consenso para elección del viernes

#### **+PLC se desintegra en Managua.**

+Las estructuras municipales del PLC en Managua han comenzado a derrumbarse. Dirigentes de base sobre cuyos hombros recayeron las dos últimas jornadas electorales, están ahora en el partido Gran Unión Liberal (GUL).

#### **+“Entel esconde 50 millones” .**

+Mario Malespín, se declara “espantado” porque el mismo Montealegre dice que las acciones que el Estado tiene en la telefónica, han generado cero ganancias.

+“La obsolescencia, la ocultación de utilidades y las pérdidas, deben alarmarnos”, dice dirigente sindical.

### **PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)**

#### **CDNN 23**

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Noel Ramírez

Tema: Varios

+Ramírez dijo que comentarios como que “si el voto de los convencionales hubiera sido secreto, el resultado hubiese sido otro”, ofende la dignidad de los convencionales. Agregó que Arnoldo Alemán está en una prisión y en este momento no tiene el poder para imponerse por la fuerza y castigar o premiar al que no hace lo que él quiere y con comentarios sobre que Arnoldo Alemán dirige el PLC desde la prisión lo único que hacen sus detractores es ensalzar y reconocer el enorme liderazgo natural que tiene Arnoldo Alemán.

+Ramírez manifestó que Alemán se da cuenta de que el país está empantanado y ha habido un empobrecimiento paulatino y generalizado y por eso Alemán propone un acuerdo político nacional entre todas las fuerzas democráticas que permitan al país salir adelante para que haya bonanza en el país.

+Ramírez reiteró que la buena conducción macroeconómica del Gobierno de Arnoldo Alemán fue lo que permitió que el país fuese declarado en septiembre de 1999, elegible para la HIPC y desde ese momento entró en la HIPC y no como dicen, que va a ingresar, y en diciembre del 2000 alcanzó el punto de decisión, lo que permitió que Nicaragua reciba el beneficio anual de alivio interino de la deuda externa, además de



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 6 -

lograr mantener baja la inflación y el crecimiento de la economía, algo que, según Ramírez, este Gobierno no ha podido lograr.

### CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Tema: Interioridades de lo que fue la Convención Liberal

+Mora presentó imágenes de lo que fue la convención extraordinaria del PLC.

+Mora comentó que el ministro Eduardo Montealegre obtuvo mayores votos en el Distrito V y el hecho de que haya quedado fuera del CEN fue porque no ha trabajado con las bases y es ahí donde tenía que cabildear para ser reelegido en el CEN.

### Extraplus 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Dr. Oscar René Vargas

Tema: Varios

+Vargas opinó que el FSLN está proponiendo que se pospongan las elecciones municipales para darle chance al GUL a que se consolide y de esta manera no hagan alianza con el PLC.

+Vargas dijo que la elección de Francisco Aguirre como Jefe de Campaña Municipal, es una especie de trampolín para después lanzarlo como candidato presidencial.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

#### Radio Corporación

Programa: **Arnoldo habla con su pueblo**

Conductor: Eduardo González

Invitadas: María Dolores Alemán y María Alejandra Alemán

Tema: Varios

+Tanto María Fernanda como María Alejandra están convencidas que con la convención del 26 de octubre se democratizó el PLC y se demostró la fuerza que tiene el liberalismo.

+María Fernanda dijo que a partir de hoy el PLC no tocará más el tema relacionado a separación, renuncia o sustitución de cualquier convencional "porque lo importante es, como dijo Arnoldo, dejar atrás el pasado y comenzar el presente, uniéndonos para las próximas elecciones municipales".

+María Alejandra repitió que Eduardo Montealegre fue sustituido en el CEN, pero no fue expulsado del PLC y que seguirán esperando a que renuncie del Gobierno y se integre en lleno al PLC, "pero si llega a irse del partido, no es el primero que lo hace..."

#### Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Áreas

Tema: Varios



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 7 -

+El Procurador de Derechos Humanos, Benjamín Pérez, expresó que una vez que deje su cargo volverá a la vida política, pero aseguró que no se afilará ni con el GUL, ni con el PLC, porque son partidos personales.

### Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Sergio Miranda comentó que todo lo que hizo el PLC en la convención fue un circo, “ya que todo estaba amarrado”.

+Aseguró que muy pronto dos de los recién electos del CEN van a pasarse a las filas del GUL y dijo que estas personas podrían ser Yamileth Bonilla y Martha McCoy.

+También comentó que hoy (lunes) hubo una reunión en el Restaurante El Padrino, a la que asistieron el Presidente Bolaños, la embajadora de EE.UU. Barbara Moore, Leandro Marín, Alejandro Fiallos, Eduardo Montealegre y un miembro del Departamento de Estado de los EE.UU. Según Miranda, en esa reunión se decidió que los candidatos a alcalde y vice alcalde por el GUL serán Pedro Solórzano y Leonel Téllez.

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+La Comunidad Cooperante se pronunció a favor de realizar reformas constitucionales profundas en los diferentes poderes del Estado, esto con el fin de impulsar el crecimiento económico, la reducción de la pobreza, afianzar la democracia y el Estado de Derecho. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Comunidad Económica Europea aprobó por unanimidad otorga recursos a nuestro país para aprobar el presupuesto de educación por unos 52 millones de dólares. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Presidente Enrique Bolaños advirtió que el poder del crimen organizado arriesga la gobernabilidad democrática, y por esta razón es necesario reforzar los Ministerios Públicos de Centro América. El Fiscal de la República, Julio Centeno G., aseguró que nuestro sistema público es el que cuenta con menos fiscales para enfrentar el crimen organizado. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Rosa Marina Zelaya, ex Presidenta del Consejo Supremo Electoral, consideró que el no celebrar elecciones municipales y postergarlas sería un precedente peligroso para la democracia. Zelaya se pronunció para que se racionalice el costo de los comicios municipales. Así mismo Roberto Courtney, directivo de Ética y Transparencia, considera que la propuesta de posponer las elecciones municipales sólo empeoraría el proceso de democratización del país. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Orlando Tardencilla expresó que el FSLN quiere juntar las elecciones porque a ellos no les conviene ganar la mayoría de las municipalidades en el 2004, porque eso provocaría que todas las fuerzas antisandinistas se vuelvan a unir para echar por tierra las aspiraciones presidenciales del FSLN en el 2006. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El Presidente Bolaños expresó que si son valiosas las propuestas del PLC, de hacer una reforma a la Constitución y a la Ley Electoral, se podrían considerar o tomar en cuenta, pero que hasta ahora no conoce la propuesta. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El Ministro de Gobernación, Eduardo Urcuyo, dijo que no tratarán de conquistar a nadie (para que ingrese



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:15

PAG - 8 -

al GUL) porque esa es una decisión personal. Urcuyo considera que un partido que hace cuatro convenciones en un año y medio no puede andar bien. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El procurador Francisco Fiallos dijo que buscará todos los recursos legales y otros de ética y decencia nacionales e incluso internacionales para no cumplir con la disposición que le manda a devolver más de un millón de córdobas que recibió siendo rector de la Universidad de Estelí, ya que este fallo contra él es ilegal e injusto. Por su parte el contralor Luis Ángel Montenegro le pide que demuestre que él (Fiallos) tiene la razón y no la Contraloría, pero que no se ponga al mismo nivel de Arnoldo Alemán, Byron Jerez y otros cuando los acusan de corruptos. **(Multinoticias, Canal 4/Noticias 12, Canal 12)**

+El MHCP y el BCIE firmaron un convenio de 3.9 millones de dólares para apoyar el programa de desarrollo para la región seca de nuestro país, el que será ejecutado por el IDR a través de asistencia técnica y financiamientos a pequeños productores. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Las comisiones liberales y sandinistas negociarán la elección de las autoridades de la Corte Suprema de Justicia y se especula que los liberales tratarán de que se revisen todos los juzgados del país y lograr una mejor posición en los juzgados. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El nuevo CEN del PLC nombró a Francisco Aguirre Sacaza como el Jefe de la Campaña municipal del partido, también se nombró como vocero al diputado suplente Danilo Lara. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Eliseo Núñez negó haber hecho contactos con el GUL, tal como aseguró Miguel López. Núñez dijo que no se irá del PLC, porque ésta es su casa. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El contralor Guillermo Argüello Poesy anunció que va a solicitar a la Asamblea Nacional la elaboración de una Ley que regule la distribución que hace el CNU del presupuesto que les asigna el Gobierno a las Universidades. **(Noticias 12, Canal 12)**